

Instrucción pastoral de los Metropolitanos españoles

Llamamiento de la Iglesia a la austeridad y a la caridad

El «Boletín Eclesiástico» de la archidiócesis de Toledo publicó ayer una instrucción de la Conferencia de Metropolitanos españoles sobre los deberes de justicia y caridad en las presentes circunstancias. La firma el cardenal primado, doctor Pla y Deniel, como presidente, y el arzobispo de Granada, doctor Balbino Santos Oliveras, como secretario.

Comienza la instrucción haciendo constar la necesidad de su publicación para estimular la conciencia de los católicos en materia de justicia y caridad, inculcarles el cumplimiento de los demás deberes cristianosociales y exhortar a todos a una mayor austeridad de vida y cercenamiento de gustos superfluos, fomentando y ayudando más eficazmente todas las instituciones y obras de caridad. Por otra parte, se ha creído oportuna la instrucción para que no pueda acusarse a la Iglesia española de que en momentos graves y difíciles no recordaba a todos sus respectivos deberes y no señalaba saludables orientaciones sin descender a cuestiones técnicas en las cuales quepa diversidad de opiniones.

Deberes de justicia

Recuerda seguidamente las dos tablas de la ley de Dios: la referente a los deberes del hombre para con Dios y la que señala las relaciones de los hombres entre sí, del cristiano con sus prójimos. En este sentido alaba la virtud de la caridad con el prójimo como muy excelsa, pero que en ningún caso puede suplir la de la justicia; ésta ha de ir por delante y en primer lugar. «Las limosnas que Dios premia con la vida eterna son las que se practican cumplida primero toda justicia». Habla de las distintas formas de gobierno, respetadas por la Iglesia, siempre que no sean contrarias al derecho natural.

Se refiere luego al contrato de trabajo y al salario justo, y en este punto afirma que es de alabar la legislación del nuevo Estado español, que ha establecido el salario familiar.

Los contratos de compraventa, dice la instrucción, deben también ajustarse a la justicia de los precios. «Pero vender a un precio más alto de un precio justo legal, o del precio sumo de justa estimación, es contra la justicia conmutativa y exige restitución. Los mismos principios rigen para los arriendos y alquileres y para los préstamos que para los contratos de compraventa; y por tanto, pueden faltar contra la justicia conmutativa en precios abusivos de arriendos y alquileres y en tantos por cientos usurarios en los préstamos.»

El bien común, misión del Poder Público

Los deberes del Poder público se extreman y agravan en las circunstancias excepcionales de escasez de alimentos y carestía de vida. Su misión es procurar el bien común, y en él está incluido el de sustentación de los individuos. «Por ello, el Estado debe procurar que no falte el trabajo a los que sólo por éste tienen medios de sostenerse, y que los víveres básicos no falten y que puedan adquirirse con el salario con que aquél sea retribuido. Esta es la primera necesidad, a la cual deben subordinarse las demás de orden material. Esto da derecho a la intervención del Estado en cuanto ella sea necesaria y justa». Debe también el Estado impedir las confabulaciones para imponer un precio superior al justo, procurar que sus propias disposiciones no encarezcan los artículos de primera necesidad y exigir severamente la fidelidad de los agentes subalternos.

Tienen también gravísimos deberes los vendedores, pues «clama

al cielo que pretendan algunos aprovecharse de la carestía para amasar rápidamente grandes fortunas vendiendo a precios sobre el justo sumo a costa de la sangre de los necesitados, como ha condenado severamente Su Santidad Pío XII en reciente allocución. No han de perder la conciencia para exigir aumentos injustos». Señala a continuación las graves quebras de la inflación, pues al «que vive de un salario módico, aunque reciba algún aumento, si éste no es proporcional al aumento de la carestía de la vida, se le hace ya difícil la vida familiar».

Tiempo de austeridad

Austeridad y caridad son las notas que pide la instrucción. «Procuremos, sobre todo, no exasperar al pobre, al necesitado, con el contraste del lujo y del derroche. En tiempos difíciles, en tiempos de carestía, a todos, particulares y organismos, se impone la austeridad y la caridad. La Iglesia alaba la caridad ejercida por el Estado, por las Diputaciones, por los Municipios, por las instituciones estatales», y pide contribución y limosnas para las instituciones de caridad dependientes de la Iglesia.

Termina la instrucción recordando la preocupación de la Iglesia por los problemas sociales, con una referencia extensa a las palabras dirigidas recientemente por Su Santidad Pío XII a los empresarios, técnicos y trabajadores españoles.



Año LIV. Núm 16.160

Precio: 70 céntimos

Jueves 28 de junio de 1951

Los médicos abulenses en la festividad de su Patrona la Virgen del Perpetuo Socorro

Con dicho motivo, y por iniciativa del Colegio de Avila, todos los de España celebraron el "1 Día del Médico"

Se dió cuenta de haber sido aprobada, a propuesta del mismo Ilustre Colegio, una importante moción, por la Asamblea Nacional, que beneficiarán notablemente a los médicos ancianos jubilados

la fiesta religiosa

Con motivo de la festividad de su excelsa Patrona, la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro, la clase médica, celebró ayer el «1 Día del Médico», instituido en toda España, a propuesta del Ilustre Colegio de Avila, dedicándole además, con diversos actos, como homenaje al compañero, anciano y desvalido.

A las once, tuvo lugar una fiesta religiosa en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, oficiando la santa misa el consiliario del

Colegio Oficial de Médicos, canónigo de la S. A. I. Catedral, muy ilustre señor don Mariano Taberna, quien en momento oportuno, pronunció una plática, cuya idea principal fué exponer que, a través de la ciencia, se puede ir hacia Dios. Hizo resaltar también el consiliario el acierto de los Colegios españoles en elegir a la Santísima Virgen, bajo la advocación del Perpetuo Socorro, como Patrona y puso de relieve la magní-

fica y cristiana labor que el médico, puede llevar a cabo en la sociedad.

Este acto fué presidido por el fiscal superior de la Vivienda y presidente del Colegio de Valladolid, ilustrísimo señor don Blas Sierra; el presidente del de Avila, ilustrísimo señor doctor don Darío Herrero Díaz y el médico jubilado, en representación de todos sus compañeros, don Rafael Sanz González.

El altar había sido bellamente adornado y durante la ceremonia fueron interpretadas diversas composiciones al armonium.

Asistieron todos los médicos tanto de la capital como muchos de la provincia, farmacéuticos, practicantes y demás sanitarios de la ciudad que con sus familias y numeroso público, que ocupaban las amplias naves del templo.

En el salón de actos del Asocio

Terminada la función religiosa, todos los asistentes se trasladaron al Asocio de la «Extinguida Universidad y Tierra de Avila, en cuyo salón de actos tuvo lugar una Asamblea extraordinaria de colegiados, resultando insuficiente la capacidad del mismo. En el estrado presidencial, ocuparon asiento, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el fiscal superior de la Vivienda y presidente del Colegio vallisoletano, el jefe provincial de Sanidad, el presidente del Colegio de Médicos de Avila, el médico jubilado don Rafael Sanz, presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos y el M. I. señor don Mariano Taberna, canónigo de la Catedral.

También asistió el director del Hospital Provincial y, en representación del Colegio de Practicantes de Avila, su secretario don Amalio Sánchez.

Abierta la sesión, por el doctor Herrero, dió cuenta seguidamente, como presidente del de Avila, del resultado y conclusiones adoptadas en la Asamblea General de Colegios de Médicos de España, y tras de pronunciar unas acertadas palabras sobre la significación del día, que es dedicado principalmente después de a la Santísima Virgen, al compañero anciano y jubilado de los que, el doctor Galán —dijo— ha sido el entusiasta defensor e infatigable iniciador de campañas en su favor, manifestó que, entre lo tratado en la citada Asamblea de Colegios, se puso de manifiesto la labor realizada por la clase médica, organizada a través de los Colegios, haciendo resaltar el éxito de las peticiones y conclusiones

evitar entre vistarse con los miembros de dicha organización mundial.—EFE.

aprobadas, respecto al modo de arbitrar y reglamentar la protección a los huérfanos y ancianos jubilados, así como de los inválidos, a través de los medios que se pondrán en práctica, aumentando y creando nuevos y ventajosos beneficios a favor de los primeros. También expuso don Darío Herrero otros acuerdos, de aspectos varios y de gran interés para la clase médica.

Terminó mostrando su agradecimiento a las autoridades y demás asistentes al acto, haciendo votos por la más estrecha unión entre todos los compañeros. Antes de sentarse, dió lectura a una carta, recibida en aquel momento, de don Lucas Gómez Fortado, en la que, al escusar su asistencia, por necesidades profesionales, se adhiere cordialmente al acto y hace la proposición de que sea propuesto dedicar un homenaje nacional al doctor don Jesús Galán, que ha destacado en vanguardia en la defensa y preocupación de los compañeros ancianos y jubilados en reconocimiento a su meritoria labor, propuesta que encuentra una unánime aceptación.

Seguidamente pronunció unas palabras el médico de Las Navas del Marqués, don Luis García Guerras, que habló sobre la significación del «1 Día del Médico», diciendo que dicha profesión es un verdadero sacerdocio, recordando como, especialmente en los pasados tiempos, confiaban en él las familias, incluso como consejero para asuntos diferentes a los de su cometido. Preconiza una unión férrea entre los profesionales de la Medicina y el cariño y respeto que se debe a los jubilados, que merecen nuestra preocupación, y terminó haciendo algunos estudios referentes a determinados problemas que actualmente preocupan a los médicos, dando algunas ideas para su solución.

Seguidamente tomó la palabra el doctor don Jesús Galán

quien, visiblemente emocionado, después de unas palabras de cordial agradecimiento hacia las demostraciones de simpatía y aplauso que se le hacen y para las amables frases que su querido amigo el presidente del Colegio, doctor Herrero Díaz, le ha dedicado; estima no debe aceptarse en modo alguno propuestas de tipo personal hacia él como la que formuló, en la carta que se acaba de leer, el compañero Gómez Fortado, pues su entusiasta labor en este aspecto la considera un deber ineludible, tanto de compañerismo, como cristiano, hacia los hoy olvidados, respetables colegas jubilados y desvalidos.

Comenzó el doctor Galán su discurso diciendo: «No puede haber misión más grata y emotiva (Continúa en 4.ª página)

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Hoy se han celebrado en Madrid, los actos preparativos de los que tendrán lugar, con motivo de las Bodas de Plata de la Juventud Femenina de A. C.

MADRID.—Con motivo de las Bodas de Plata de la Juventud Femenina de Acción Católica, esta mañana han tenido lugar en esta capital varios actos preparativos de la gran concentración nacional que se celebrará en Madrid. Las presidentas-delegadas y consiliarias de toda España, asistieron primeramente a una misa celebrada en la iglesia del Sagr. do Corazón y después celebraron una reunión, con el fin de estudiar y adoptar algunos acuerdos.

SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima, 29,5.
Mínima, 7,5.
Del momento (seis y media de la tarde), 29,0.

LA CONFEDERACION de Padres de Familia solicita la supresión de algunas asignaturas en el Bachillerato

También pide que el Examen de Estado se celebre en todas las capitales

La Confederación Católica Nacional de Padres de Familia ha elevado al señor ministro de Educación Nacional las conclusiones sobre perfeccionamiento de la Enseñanza Media acordadas por la XIV Asamblea de Badajoz y recientemente aprobadas por el señor Cardenal Primado.

Entre otros acuerdos a que se refieren las conclusiones están los que solicitan, por considerarlo preciso, aligerar de materias el actual plan del Bachillerato, suprimiendo algunas asignaturas y ordenando las disciplinas que per-

Pasado mañana se clausurará la Feria de Muestras de Barcelona

BARCELONA.—El Ayuntamiento de esta ciudad en pleno ha visitado en la mañana de hoy el recinto de la Feria Oficial e Inter-

El jefe del Gobierno persa solicita del Presidente de Estados Unidos, Truman, su mediación personal en la disputa sobre el petróleo con Inglaterra

TEHERAN.—El jefe del Gobierno de Persia ha hecho llamar al embajador norteamericano en esta ciudad, con el fin de hacerle entrega de una nota en la que solicita del Presidente de los Estados Unidos, Truman, su mediación personal en la disputa que actualmente sostiene el Irán con Inglaterra, referente al petróleo extraído en territorio del primero de estos últimos.

Rusia devuelve a Persia once toneladas de oro
TEHERAN.—La Unión Soviética

ha accedido a devolver a Persia once toneladas de oro que fueron enviadas a Moscú. Este envío ayudará a resolver al Irán la difícil situación económica que pudiera plantearse por la dismi-

ción o anulación de las exportaciones de petróleo. El oro devuelto procede de «pagos efectuados a Rusia por servicios prestados a Persia».

La India, participa de la preocupación por el conflicto anglo-persa
NUEVA DELHI.—El jefe del Gobierno indio, Pandit Nerhu, ha hecho una sugerencia al Gobierno de Persia, para la solución del conflicto anglo-iraniano, respecto al petróleo a través de la embajada de la India en Teherán. Se afirma que dicha sugerencia, ha sido acogida con satisfacción en esta ciudad.

El tratado aéreo entre España y Cuba

LA HABANA.—En el Consejo de Ministros, celebrado anoche en esta ciudad, por el Gobierno cubano, se acordó trasladar al Senado el tratado con España para su ratificación.

El delegado ruso en la ONU, Malik, dice que su propuesta de paz, está clara

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS (Nueva York).—El delegado de la Unión Soviética, en las Naciones Unidas, Malik, ha manifestado últimamente que su reciente propuesta de paz respecto a Corea, no precisa explicaciones y ha alegado estar enfermo, para

